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El día 30 de Septiembre del 2012, en una Sesión Solemne de Ayuntamiento, abierta a todos los vallartenses, 
enmarcada en los Arcos del malecón, en el teatro al aire libre, Aquiles Serdán, el Lic. Ramón Demetrio 
Guerrero Martínez, Presidente Municipal electo, Síndico y Regidores, tomamos protesta como 
representantes del gobierno municipal, para la administración 2012- 2015 de Puerto Vallarta.  
 
En este acto inicie mi labor como Regidora del Ayuntamiento. 



 

 

 

 

En el transcurso de todos estos meses de gestión se implementaron una serie de programas municipales 
con el objetivo de apoyar a la ciudadanía en materia de educación, en los que se trabajo en forma conjunta 
con diferentes dependencias de este H. Ayuntamiento y de los gobiernos estatal y federal. 

 

PROGRAMA DE ESTUDIANTES AVANZANDO 

Este programa fue uno de los más importantes para la presente administración, ya que en este programa se 
realizó la entrega de mochilas con útiles escolares y uniformes con zapatos, además de becas a estudiantes 
de nivel medio superior y superior, que asisten a escuelas públicas y universidades dentro del municipio, el 
objetivo principal de este programa  fue el disminuir el gasto familiar por este concepto, evitando de esta 
forma la deserción escolar por falta de recursos económicos para la adquisición de útiles escolares y 



uniformes que se da año con año al inicio de cursos, con este programa se favoreció a las familias de 
escasos recursos principalmente, pero la entrega fue en general a todos los alumnos inscritos. 

En cifras este programa entregó el primer año, un total de 20,000 (veinte mil) piezas de uniformes como 
fueron camisas, faldas y pantalones, así como 53,000 (cincuenta y tres mil) mochilas conteniendo paquetes 
de útiles escolares cada una de ellas, con lo que se beneficio al alumnado de 100 (cien) jardines de niños, 
123 (ciento veintitrés) primarias y a 22 (veintidós) secundarias. 

El segundo año se entregaron en la primer etapa 30,000 uniformes con zapatos a alumnos de 237 planteles 
educativos de nivel básico de los cuales fueron 98 preescolares, 117 primarias, 22 secundarias y 2 planteles 
de educación especial, esta etapa comprendió a los alumnos reinscritos para el ciclo escolar 2014-2015 de 
segundo a sexto en el caso de nivel primaria, de segundo y tercero en nivel secundaria, además en una 
segunda etapa, se entregaron un poco más de 10,000 juegos de uniformes con zapatos que fueron 
entregados a los alumnos de primer ingreso de los mismos planteles educativos de todos los niveles, de 
igual forma se expidieron las pólizas de seguro escolar que cubren riesgos de accidentes originados en el 
trayecto del alumno de su casa a la escuela y a la inversa, así como dentro de la institución. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



PROGRAMA DE ESCUELAS DE CALIDAD 

 

 

El objetivo de este programa de iniciativa estatal, fue el de beneficiar a planteles escolares del municipio con 
el mantenimiento de los inmuebles que albergan las instituciones educativas, para que en ellos se centrara 
la atención, en elevar la calidad educativa de los alumnos, siendo un proceso de cambió a largo plazo, en el 
que esta administración beneficio inicialmente, a 55 escuelas de nivel  básico otorgándoles un apoyo en 
especie de 10,000 (diez mil) pesos a cada uno de los centros educativos, entregando entre otros, equipos de 
computo, aires acondicionados, bocinas y equipos de sonido, materiales de construcción y didácticos, así 
como de oficina, dando continuidad a este programa, esta administración, en una fase permanente, brindo 
mayores apoyos a los planteles con cubetas de pintura, impermeabilizantes, laminas y mano de obra para 
realización de las diferentes necesidades de mantenimiento que se presentaron en el transcurso de los 
ciclos escolares. 

  

 

 

 

 

 

 

PROGRAMA VENTILA TU ESCUELA 

Por iniciativa de esta administración, se puso en marcha este programa que tuvo como objetivo principal 
mejorar los espacios educativos, satisfaciendo las necesidades prioritarias en los salones de clases, como 
es la adecuada ventilación dentro de ellos, para que cuenten con las condiciones idóneas para el máximo 
aprovechamiento en el aprendizaje de los alumnos. 

En el desarrollo de este programa se realizó la entrega de 1000 (un mil) ventiladores de techo que fueron 
distribuidos en 131 (ciento treinta y un) planteles educativos, beneficiando a mas de 11,250 alumnos. 

 



 

 

PROGRAMA DE RECONOCIMIENTO “MEJORES ESCUELAS” 

Con la intención de promover y estimular a la educación se lleva a cabo el programa de entrega de 
reconocimientos a centros escolares, el cual con la colaboración comunitaria se reconoce el trabajo de 
alumnos, maestros, directivos, empleados escolares y padres de familia, y con la colaboración del consejo 
municipal de participación social en la educación, se distingue a las mejores escuelas de cada nivel en 
educación básica, que se destacaron por reunir las características como” Mejor Escuela”. 

Los planteles educativos reconocidos fueron: 

Jardín de niños JOSÉ CLEMENTE OROZCO de la colonia el Coapinole 

Escuela primaría AGUSTÍN FLORES CONTRERAS de la colonia centro 

Escuela secundaría técnica 81 en la colonia la Bobadilla en la delegación del Pitillal 

Escuela telesecundaria ADOLFO RUIZ CORTÍNEZ  ubicada en el poblado de El Colorado 

 

 

 



 

 

 CABILDO  INFANTIL 

Con la intención de estimular la educación primaría, en los años, dos mil trece y dos mil catorce, 
sucesivamente, se llevó a cabo la selección de 18 (dieciocho) alumnos, en cada año, del quinto y sexto 
grado de primaria, de las escuelas del municipio, quienes se destacaron por tener los promedios de 
aprovechamiento más altos, en el desarrollo de este proyecto, se llevaron a cabo una serie de reuniones y 
eventos de selección de candidatos, así como capacitación de los mismos, además de participar en dos 
foros públicos, los cuales se realizaron al terminar las marchas de apoyo por los derechos de los niños, que 
organizó el DIF municipal, hasta llegar a la realización de las sesiones de ayuntamiento, en la que se 
expusieron por parte de los regidores infantiles, electos en dos mil catorce, tres iniciativas de acuerdo 
edilicio, en los siguientes conceptos: iniciativa para que se emita un exhorto a las autoridades en materia de 
educación pública, en relación a que se fortalezca la enseñanza de educación cívica e historia en los 
planteles de nuestro país, a través de nuevos métodos de enseñanza, presentada por la niña Daniela 
Alejandra Robles Quintana, de igual forma se presenta iniciativa para que este ayuntamiento implemente 
medidas de protección y prevención para el cuidado del medio ambiente, realizada por la niña Abigail Enciso 
Cárdenas, así como también el sindico infantil Gerardo Jazihel Rodríguez Cruz, hizo lo propio con la 
iniciativa para realizar un exhorto a las autoridades de seguridad pública, para que seas fortalecida la 
prevención de delitos a base de nuevos operativos de prevención a favor de los ciudadanos. 

Se entregaron reconocimientos a los alumnos por parte del ayuntamiento, y un presente de parte de cada 
uno de los regidores representados por los niños. 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

TURISMO ESCOLAR  

Este programa de iniciativa en materia escolar, tuvo como objetivo principal motivar y acercar a los alumnos 
de educación básica, a sitios de interés académico que generan un impacto cultural en ellos, por medio de 
visitas guiadas dentro de la región, como son: el zoológico de Puerto Vallarta, el Aeropuerto, El estero del 
salado, el jardín botánico, el museo naval, etc. convirtiéndose en un valioso auxiliar didáctico que permite 
enfrentar al alumno con el conocimiento para fortalecer el proceso educativo, reafirmando los conocimientos 
adquiridos en el salón de clases en una forma lúdica y vivencial. 

Dentro de este programa se realizaron 23 (veintitrés) salidas de diferentes escuelas acudiendo a sitios de 
interés elegidos por cada una de ellas, de igual forma se realizaron 3 (tres)  salidas fuera de la ciudad en 
apoyo de alumnos de escuelas primarias, secundarias y preparatorias en competencias de representación 
municipal. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

PROGRAMA SALUD EN MOVIMIENTO 
 

En 2013 se puso en marcha el programa salud en movimiento, en el que se entregaron a 65 planteles 
escolares, artículos de apoyo para la educación física, con el objetivo de mejorar la salud y prevenir el 
sedentarismo, el cual provoca obesidad entre los niños y jóvenes estudiantes de Puerto Vallarta,  esta fase 
del programa tuvo una inversión de 165 mil pesos. 
Con este programa se benefició a planteles de preescolar, primaria, secundaria y del programa Conafe, con 
artículos deportivos para 18 mil alumnos de 17 escuelas de preescolar, 28 primarias, 14 secundarias y 6 
secundarias más del Consejo Nacional del Fomento Educativo (Conafe), las que recibieron los paquetes 



deportivos que contenían, 12 balones, (cuatro de fútbol, cuatro de básquetbol y cuatro de voleibol),  20 
conos naranjas para diferentes actividades, una red para voleibol, 20 raquetas con gallitos, cinco cuerdas de 
cinco metros cada una y 20 aros deportivos. Para generar una convivencia solidaria, el tener en ese sentido 
la oportunidad de poder practicar algún deporte.   

 

En 2014 retomando el problema de la obesidad infantil, dentro de este programa, se originó la campaña de 
salud escolar, en la que no solo se enfocaron los esfuerzos en dar orientación a padres de familia y alumnos, 
sino que también se implementaron estrategias para  prevenir enfermedades entre los niños de Puerto 
Vallarta y fomentar así en ellos, mejores hábitos de vida, con lo cual, se busca abatir enfermedades como la 
pediculosis (piojos), y el cólera, generando además, la promoción de la salud bucal en los diferentes 
planteles educativos del municipio.  

El banderazo de inicio a estas actividades se dio en la escuela primaria Rafael Ramírez Castañeda y en el 
jardín de niños Josefa Ortiz de Domínguez, ambos ubicados en la colonia Bobadilla, donde se externó el 
interés de este ayuntamiento por contribuir y garantizar la salud y sano desarrollo de los niños vallartenses, 
por ello, de junio a octubre se visitaron 60 instituciones de nivel básico, en las que se proporcionó 
información, dinámicas  y actividades diversas que ayudaran a concientizar a la comunidad escolar en 
materia de prevención. 

En esta campaña se conto con el valioso apoyo de los alumnos de la carrera de puericultura del Cecytej, 
quienes fueron los encargados de motivar el interés de los pequeños mediante rondas, juegos y actividades 
lúdicas, que ayudaron a alcanzar los objetivos de esta campaña. 

 

  

 

 

 

 

 

“Con estas campañas informamos, prevenimos y educamos sobre temas puntuales, con el objetivo de crear 
y desarrollar en el ciudadano, hábitos de vida saludables que van a repercutir en la salud personal, familiar y 
comunitaria, las cuales están dirigidas a los centros escolares”, esta fue una tarea en equipo,  en la que se 
involucró a alumnos, maestros y padres de familia, para que se conviertan ellos mismos, en promotores de 
estas prácticas que generaran hábitos saludables, y ayudaran a tener una sociedad vallartense con menos 
problemas de salud, en un futuro no muy lejano. 



 

ATENCION  A  ALUMNOS CON NECESIDADES ESPECIALES DE EDUCACION 

Por primera vez en nuestro municipio, esta administración brinda especial interés para el apoyo de la niñez 
con necesidades especiales de educación asociadas a problemas de conducta, aprendizaje y discapacidad, 
facilitando el apoyo de profesionales, quienes atendieron en una primera etapa a  5 escuelas públicas del 
municipio que presentaban alta demanda de alumnos con estas características, en las que se apoyo a 240 
niños y padres de familia de las escuelas: 
Jardín de niños MUNDO DE COLORES de la colonia Bobadilla, Primaria SOR JUANA INES DE LA CRUZ 
de la colonia La Aurora, Secundaria técnica 15 la pesquera en fluvial Vallarta, Secundaria técnica 3 ETI de la 
colonia Valentín Gómez Farías, Telesecundaria PEDRO BRAVO RUIZ en la colonia Las Mojoneras, y de 
forma personalizada a los jardines de niños Gonzalo Capelli Blanco, Primaria Miguel Palomar y Vizcarra, 
Primaria Último Emperador Azteca y la Primaria Adolfo López Mateos. 
 

 
 
 De igual forma se impartieron dos cursos, dando instrucción a cerca de 600 maestros por curso, el primer  
curso con el tema “Enseñanza y aprendizaje de los problemas multiplicativos en la escuela primaria” 
impartido por el maestro Adrian Ibarra Mercado y el segundo bajo el tema “Estrategias para lectura 
diversificadas para el uso de las bibliotecas escolares” impartido por la Lic. Violeta Gómez Mate, donándose 
el libro de las estrategias para  ser compartido en sus diferentes centros de trabajo y un CD.  

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

SUBDIRECCION DE EDUCACION MUNICIPAL 

La subdirección de Educación Municipal de Puerto Vallarta, tiene como encomienda central, velar por el 
buen funcionamiento de la educación en las escuelas públicas de educación básica del Municipio, y ser un 
puente de comunicación con las instituciones públicas y privadas de todos los niveles, al trabajar en forma 
coordinada con esta comisión, y en la medida en que la población en general tenga acceso a una educación 
digna y de calidad, estaremos contribuyendo favorablemente a mejorar el nivel de vida de los ciudadanos 
que radicamos en este Municipio. 
 
En cuanto a Educación Básica Pública, Puerto Vallarta cuenta con un total de 251 instituciones, de las 
cuales 88 son de nivel preescolar regular, 108 primarias regulares y 26 secundarias y 7 telesecundarias 
regulares, además de 12 preescolares, 9 primarias y 1 secundaria de CONAFE, que en conjunto atienden a 
un poco más de  53,000 alumnos. 
 

FERIA EDUCATIVA  
 
Con la finalidad de dar a conocer la oferta educativa dentro del municipio que orientara a los jóvenes para la 
elección de su formación profesional y fortalecer el arraigo de los alumnos de Vallarta a su región, los días 
31 de Enero, 1 y 2 de Febrero de 2013, se llevó a cabo la PRIMER FERIA EDUCATIVA con la participación 
de 20 Instituciones Educativas públicas y privadas de nivel medio superior y superior, quienes dieron a 
conocer a los más de 2000 padres y alumnos asistentes la oferta de sus instituciones, así como las 
características de los planteles y otros atractivos que a los estudiantes ofrecen. 
 

 
 
 
 

 
 
 
 



 
 
 

 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Preocupados por el desarrollo académico de la ciudadanía se realizan programas de vinculación para la 
regularización académica  con el Instituto Estatal para la Educación de los Jóvenes y Adultos, en la difusión 
de la primera y segunda jornada  de incorporación y  acreditación 2013, ofreciendo educación abierta y 
gratuita para estudiantes de nivel primaria y secundaria, que por razones económicas la mayor parte de ellos 
no han podido terminar sus estudios, por tener que trabajar a temprana edad. 

 

  

Además de ofrecer a los aspirantes de nivel medio superior que no fueron seleccionados, o no aparecieron 
en listas en el ciclo escolar, el programa emergente, en pro de la no deserción escolar, para que continuaran 
su formación académica, eligiendo algún curso de los que se ofrecen por el Instituto de formación para el 
trabajo IDEFT o el CECATI 63, a un costo especial bajo y  accesible para su economía. 

 

 



En trabajo conjunto con la dirección de seguridad ciudadana y preocupada por el buen desarrollo sano de 
los estudiantes, se inicia la impartición de cursos de capacitación para la prevención del delito y el consumo 
de drogas, así como la autoprotección y el desarrollo de la autoestima, mismos que se desarrollaron en 
escuelas primarias y secundarias del municipio de Puerto Vallarta. 

El programa también conocido por sus siglas en inglés como D.A.R.E. (Drugs Abuse Resistence and 
Education), se llevo a cabo en  39 centros educativos de nivel Preescolar o Jardines de Niños, así como en 
85 Escuelas Primarias y Secundarias de todo el municipio de Puerto Vallarta, siendo 124 en total, 
beneficiándose con ello un aproximado de nueve mil 643 alumnos además de sus familias. 

 

 

 

 

Con el firme propósito de seguir vinculando esfuerzos con comités de ciudades hermanas, orientados a la 
captación de recursos materiales para el desarrollo de la educación del municipio, se realizo reunión con una 
delegación de autoridades educativas de la Ciudad de Alberta Canadá en la secundaria técnica 15, para 
convivir con los jóvenes y ofrecerles oportunidades de desarrollo educativo. 

 



      
 

En cuanto a intercambio cultural y educativo fui testigo del vinculo activo que une a las escuelas primarias 
hermanas “Juan de la Barrera “de la colonia el Magisterio de esta ciudad con la escuela 'John Stanford 
International School' del vecino país de Estados Unidos, mismas que llevan 12 años de compartir 
intercambios de lazos de amistad y educativos, quienes durante una semana compartieron los salones de 
clases, realizando intercambios de ambas culturas.  

 

 

 

 
 

 

 

Se brinda el apoyo a la comunidad educativa de Las Palmas, realizando gestiones conjuntas con el C. 
Presidente Municipal para realizar la construcción de un comedor digno para la escuela secundaria general 
n° 55 Ignacio Luis Vallarta Ogazón, además de la impermeabilización de sus aulas, así como para la 
construcción de las instalaciones del plantel del COBAEJ que albergara la preparatoria en la delegación. 

 

 

 

En coordinación con la maestra Norma Angélica Joya, subdirectora de educación municipal, me dedique a 
dar especial atención a los niños de las comunidades rurales que se encuentran de Ixtapa a las Palmas, a 
las que proporcionamos varios momentos de felicidad a los niños de las escuelas enmarcadas en las 
comunidades de Rancho Nácar, Arboledas, el Colorado y el Aguacate, conviviendo con ellos, celebrándoles 
el día del niño, el día de reyes y sus tradicionales posadas de navidad, a los que lleve paquetes de útiles 
escolares, dulces, piñatas, despensas, juguetes y shows de payasos, haciendo énfasis en que también los 
niños de las comunidades rurales merecen de todos los apoyos brindados por esta administración. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Dentro de las actividades generales realizadas con la intención de dar una mayor divulgación del 
conocimiento cívico, para los vallartenses, se realizan en diferentes fechas conmemorativas honores a la 
bandera en distintas escuelas y plazas públicas del municipio.  

 

 

 

De igual forma se realizan en conjunto con la coordinación de actividades cívicas, ceremonias para la 
conmemoración de fechas importantes para nuestro País, como la Revolución Mexicana y el día de la 
Independencia de México, el natalicio de Don Benito Juárez, la expropiación petrolera, por citar algunas. 



 

 

 

Desfile conmemorativo del día de los charros. 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Asistí en compañía de la Lic. Magaly Fregoso, Presidenta del sistema DIF municipal, y el regidor Luis 
Munguía, a la reinauguración del centro de capacitación para los ciudadanos, que opera esa dependencia y 
que se ubica en la colonia El Coapinole, en el que se imparten cursos de cultura de belleza, corte y 
confeccion, reposteria, manualidades en liston, elaboracion de piñatas, pintura textil, por citar algunos en los 
que se ven beneficiadas aproximadamente 500 personas por ciclo de las cuales el 80 por ciento son mujeres 
amas de casa o que se encuentran desempleadas, apoyando con ello al desarrollo economico de sus 
familias. 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

De igual manera, asistí a la ceremonia de inauguración de las nuevas instalaciones de la escuela secundaria 
técnica 15 conocida como la pesquera, misma que se ubicaba en la zona de los peines, por el Blvd. 
Francisco Medina Ascencio, esta institución educativa alberga aproximadamente a 950 alumnos del 
municipio, y que ahora se encuentra ubicada ya con instalaciones propias, en el fraccionamiento Fluvial 
Vallarta en el cruce de las calles río serna y Av. Grandes Lagos. 

 

 
Dentro de las representaciones en el sector educativo existente en el municipio, participe en la inauguración 
de las instalaciones de la Universidad Vizcaya de las Américas, institución particular que ofrece servicios de 
educación media superior y superior, de reciente incorporación al padrón de escuelas particulares, la cual ha 
ido incrementando su oferta educativa para los alumnos del municipio, además de formar parte de la Junta 
Directiva del Instituto Tecnológico Superior de Puerto Vallarta, así como también del Comité de Vinculación 
del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Jalisco CECYTEJ, como representante del 
Presidente Municipal y del Ayuntamiento del municipio, en esta tarea  asistimos a reuniones en las que se 
tratan asuntos relacionados con el desarrollo académico que se imparte en los planteles educativos, los 
cuales fortalecen el universo de  profesionistas capacitados para ocupar puestos en empresas de la  
iniciativa privada. 
 

.  

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Para dar continuidad y atención a las necesidades de la comunidad, se participa activamente en la 
realización del programa viernes en movimiento en diferentes fechas y  colonias, recibiendo peticiones de las 
diferentes escuelas del municipio, así como de la ciudadanía en general, motivo por el cual, realice gestiones 
ante las diferentes dependencias, para la atención de las mismas. 

 

En el transcurso de esta administración, realice diferentes visitas en representación del C. Presidente 
Municipal, a las Cds.de  XICO Veracruz, Highland Park Chicago, Cancún, y Acapulco, en las que asistí a la 
realización de las convenciones internacionales de ciudades hermanas para estrechar lazos y canalizar 
apoyos a este municipio, así como a los diferentes tianguis turísticos que se realizan para dar promoción al 
destino turístico, a nivel internacional. 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En apoyo a la Lic. Magaly Fregoso, y en coordinación con el sistema DIF municipal, se realizaron diferentes 
capacitaciones y actualizaciones de técnicas para el manejo y control de los niños, dirigidas para los 
integrantes de las plantillas laborales de los CADIS existentes en el municipio. 

 



 

En estos 3 años, no podía faltar el reconocimiento que se hace a los maestros en su día, eventos en los que 
bajo la coordinación de la regiduría que represento y de la sub dirección de educación, los integrantes del  
Ayuntamiento y el Presidente Municipal, felicitamos a los maestros brindándoles un desayuno en el que se 
llevaron a cabo rifas de diferentes enseres domésticos, aparatos electrónicos, muebles, línea blanca, cabe 
destacar aquí, que en los años 2013 y 2014 se entrego además, un automóvil último modelo, el cual fue 
rifado entre los maestros asistentes a cada celebración, este año 2015 está pendiente hacer la entrega del 
automóvil a la maestra ganadora.   

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 



 

Entrega de un automóvil Chevrolet Matiz modelo 2013 a la Profa. María Julieta Fabián Sánchez, del jardín 
de niños Rosaura Zapata, quien resulto ganadora de la rifa realizada entre los maestros asistentes al evento. 

 

 

 

 

Entrega del automóvil Ford Ikon 2014 que se llevó a su casa la maestra Ma. Del Carmén Moreno Bailón del 
jardín de niños 61 turno matutino de la delegación de Ixtapa. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



No quiero dejar de mencionar, el gran esfuerzo que se realizo, haciendo gestiones, para favorecer a la 
comunidad denominada como el Aguacate, la cual se ubica dentro de la demarcación del ejido el colesio, 
esta comunidad cuenta con un par de escuelas operadas por Conafe, ya que son de la modalidad 
comunitaria y la SEP no se hace cargo directamente de ellas, los padres proporcionan el espacio y Conafe 
los instructores, por lo regular se establecen en un solo lugar y están tomando clases todos los niños de 
diferentes grados en un mismo salón, hago alusión a esto porque esos lugares, en especifico, en esta 
comunidad eran casitas de tablitas cubiertas de lonas de plástico rotas o retazos de cortinas, tanto el jardín 
de niños como la escuela primaria, en condiciones poco salubres ya que contaban con fosas sépticas al aire 
libre prácticamente como baños, en los que los niños hacían sus necesidades, al día de hoy tengo la 
satisfacción de haber podido gestionar la construcción formal ya terminada y en uso del jardín de niños y se 
está terminando la primaria, por lo que estos pequeños ya no se mojaran cuando llueva, ni estarán a la 
intemperie. 

 

 

  
 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



PRIMARIA 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

Dentro de las diversas actividades que realicé como regidor en esta administración, lleve a cabo 13 sesiones 
de trabajo en la comisión de educación, además asistí a las diferentes Sesiones de Ayuntamiento 
convocadas,30 ordinarias de las cuales se realizaron 25, 17 extraordinarias de las que se realizaron 14 y 2 
solemnes, así como de las diferentes comisiones edilicias de las que formo parte como son: Cultura con 10 
sesiones, Equidad y Desarrollo Humano con 4, Fomento Agropecuario Forestal y Pesca solo realizo 1, 
Protección Civil y Bomberos con 17 sesiones, Reglamentos y Puntos Constitucionales con 23 sesiones, 
Salud con 17, Turismo y Desarrollo Económico con 24, Gobernación 1 y Hacienda 2 sesiones, en las que 
presente diferentes iniciativas tanto de acuerdo edilicio como de ordenamiento municipal, además de 
participar en la elaboración y aprobación de dictámenes y reglamentos como el de la protección a los no 
fumadores contra el humo de tabaco en el municipio de Puerto Vallarta, la iniciativa para otorgar el comodato 
de un terreno para la construcción del jardín de niños y la primaria de la comunidad del aguacate, o la de el 
Reglamento de Tenencia Responsable y Protección de Animales de Puerto Vallarta, Jalisco, el reglamento 
para prevenir combatir y erradicar la trata de personas en el municipio de Puerto Vallarta, Jalisco, así como 
la regularización de la situación patrimonial de las esculturas, pinturas y murales existentes en el municipio, 
por citar algunas, además de haber asistido a 51 reuniones de la comisión de adquisiciones, de igual forma, 
a las reuniones de los consejos municipales en los que también forme parte, como el consejo municipal de 
desarrollo urbano, consejo municipal de desarrollo rural sustentable o el del voluntariado de la cruz roja 
mexicana, delegación puerto Vallarta, por nombrar algunos, en este ultimo apoyamos con la captación de 
recursos económicos, realizando colectas, eventos en discotheques y desayunos bazar, mismos que se 
canalizaron para el equipamiento de dicha institución y se compro una cama de recuperación quirúrgica Hill 
Rom modelo GPS.   

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                           

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

De igual forma para seguir garantizando la calidad educativa dentro del municipio, asistí en compañía del 
Presidente Municipal, a la reunión de trabajo realizada con los alcaldes de los 14 municipios que conforman 
el quinto distrito electoral, en conjunto con los secretarios de Educación, Francisco Ayón López, e 
Infraestructura y Obra Pública en el estado, Roberto Dávalos López, además de los diputados Gustavo 
González y Rafael González, con quienes se abordaron  temas de interés para Puerto Vallarta.  

 



 

 

 

 

 

 

También fuimos participes, en coordinación con la maestra Norma Joya, del concurso de escoltas de las 
diferentes zonas escolares enmarcadas dentro del municipio, en las que se pudo dar fe de la buena 
instrucción de parte de los profesores de educación física de las diferentes escuelas de nivel básico, 
otorgándoles reconocimientos a las de mejor desempeño, motivando e incentivando la participación de los 
alumnos en este tipo de eventos cívicos que amplían el nivel no solo educativo sino también cultural en ellos 
y sus familiares. 

 

 

En el mismo ámbito de promover y apoyar eventos que ayuden al desarrollo educativo y cultural de los 
vallartenses, en esfuerzo conjunto con la maestra Joya apoyamos la realización del 1er Congreso 
Internacional de Prácticas Educativas Innovadoras, en el encuentro educativo, se llevó a cabo en 
coordinación con instituciones educativas y la Consultoría de Prácticas Educativas Innovadoras, con el 
propósito de brindar un espacio de difusión e intercambio de enseñanzas de aprendizaje, encaminadas a 
enriquecer la calidad del modelo educativo actual en el que se  incluyeron conferencias, ponencias, talleres 
de formación, presentación de proyectos y material didáctico; a cargo de especialistas en educación a nivel  
nacional e internacional. 

Entre los conferencistas que formaron parte del primer congreso, se encuentra el doctor Miguel Ángel 
Zabalza Beraza, de la Universidad de Santiago de Compostela, quien impartió  el tema de  Profesores 
Competentes; el doctor Rubén Hernández Ruiz, de la Universidad Veracruzana con la Gestión del 
Aprendizaje Sustentable; el doctor Joan Rué Domingo, de la universidad Autónoma de Barcelona, con las 
Universidades en los Nuevos Escenarios del Aprendizaje, entre otros expertos, fueron impartidos los talleres 
sobre Metodología para trabajar con jóvenes de secundaria, educación media superior y superior; la 
importancia de abordar la perspectiva de género en todos los niveles educativos, los estilos de aprendizaje 
basados en la neuro-educación, la transformación de la dinámica familiar y su impacto en la educación; la 
importancia de la lectoescritura en el desarrollo integral de niñas y niños. 



 

Entre las representaciones del alcalde que llevé a cabo en este periodo, podemos citar la inauguración de 
los juegos culturales y deportivos de la sub-región costa norte de los trabajadores de la sección 16 del 
SNTE, en los que participaron trabajadores y alumnos de los cendis, escuelas de educación especial, 
preescolar, primaria y secundarias, así como también el CBTis y CECATI y la subdirección de educación 
física, en los que participaron 33 delegaciones del sindicato de maestros. 

 

 



 

De igual forma, participe en la inauguración de la etapa final estatal de los juegos magisteriales de la sección 
47 del SNTE 2014, evento en el que se recibieron en esta ciudad a un aproximado de 1500 participantes de 
diferentes delegaciones de trabajadores del sindicato de maestros de todo el estado, en este evento tuve la 
oportunidad de dar la bienvenida a los maestros asistentes al evento y al municipio desde luego, 
representando delegaciones formadas por maestros de los diferentes niveles de educación básica como son 
preescolar, primaria, secundaria y de educación física. 

 

 

 

En los últimos meses de gestión, lleve la representación del Presidente Municipal Interino de nuestro 
municipio, ante el sistema de agua potable y alcantarillado SEAPAL Vallarta.  

De la misma manera, recibí del coordinador nacional del programa Blue Flag en México, Joaquín Arturo 
Díaz, el certificado que acredita con el distintivo Blue Flag, a la playa urbana Camarones, de nuestra ciudad, 
asimismo realizamos el izamiento de la bandera que la distingue como playa certificada. 

 



  

En el mismo sentido, lleve la representación y realice la declaratoria de inauguración de la XL convención 
anual de la asociación nacional de ejecutivos de organismos empresariales y profesionales, en la que 
participaron poco más de 30 directores generales de diferentes instituciones empresariales y de cámaras 
industriales de nuestro país, en la que toman acuerdos en relación a los siguientes temas: la violencia y su 
impacto en la economía y negocios, mejores prácticas de los organismos empresariales, manejo de crisis, 7 
principios para detonar la innovación y creatividad, por comentar algunos de ellos. 

 

 

 

 

 

 

 

Esta administración, no podía omitir la entrega anual, de la distinción más relevante que hace el H. 
Ayuntamiento a la ciudadanía, por ello,  como presidenta de consejo consultivo para el otorgamiento del 
Premio Vallarta y condecoraciones de Puerto Vallarta, llevamos a cabo, diferentes reuniones de trabajo del 
consejo consultivo en el que después de haber recibido diferentes propuestas de ciudadanos, cada año, se 
eligieron a los ciudadanos Lic. Félix Fernando Hilario Baños López en 2013,  Ofelia Vargas Melín en 
2014, este año el consejo consultivo a propuesto al pleno para entregar el premio vallarta a la periodista 
Esperanza Martha Ramírez Ruiz, y para que les sean otorgadas las condecoraciones, por haber 
demostrado tener suficientes meritos para ser dignos merecedores de tan gran distinción, a los ciudadanos 
Mtra. Hildelisa López Rodríguez para la condecoración “Francisco Medina Ascencio”, al Mtro. Salvador 
Villalobos Andrade para la condecoración “Francisca Rodríguez Rodríguez” y al C. Roberto Bermejo 
Osorio para la condecoración  “Manuel Lepe Macedo”, a los cuales está pendiente de otorgar los 
reconocimientos.  

 

  

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En 2014 logramos llevar a cabo el primer curso de verano en coordinación con la subdirección de educación 
municipal, el instituto vallartense de arte y cultura, el centro de acopio animal, la comisaria de policía 
preventiva y vialidad, la coordinación municipal de protección civil, el instituto municipal de la juventud, el 
consejo municipal de la discapacidad, el departamento de comunicación social del ayuntamiento y algunas 
asociaciones privadas dedicadas a la protección y cuidado de animales, en el que se contó con una 
asistencia de poco más de sesenta niños, los cuales participaron en los diferentes talleres que se 
impartieron durante dos semanas en las instalaciones del instituto vallartense de arte y cultura en la isla del 
río cuale, bajo los temas de prevención del delito y uso de drogas y alcohol, prevención de accidentes en el 
hogar, la vía pública y el automóvil, dibujo, pintura, sensibilización de los sentidos, por nombrar algunos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 



En 2015 lo llevamos a cabo en la agencia municipal de la comunidad de Mojoneras, con la colaboración de 
la dirección de comunicación social, el centro de acopio animal, la sub dirección de educación, los institutos 
municipales de la juventud y el de la mujer, y PV Animal, asociación protectora de animales, en el que se 
conto con la asistencia de setenta y cinco niños, en promedio, con una duración de 2 semanas en las que 
los pequeñitos gozaron de la compañía de animales silvestres y mascotas además de aprender temas como 
el cuidado y la protección de estos.  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

En el ámbito del desarrollo social, acompañamos al Ing. Arturo Dávalos, director de esa dependencia y a 
nuestro alcalde, el Lic. Ramón Guerrero, a las diferentes entregas de materiales para construcción llevadas 
a cabo dentro del programa de mejoramiento de viviendas, mejor conocido como casa digna, para el cual 
realizamos diferentes gestiones para favorecer a familias de vallartenses necesitados de estos materiales, 
que se acercaron a nuestras oficinas, además de las detectadas en campo, en las diferentes delegaciones 
de nuestro municipio. 

  

 

 

 

 

 

 

                                                              



Otra de las actividades que realizamos en conjunto con la maestra Norma Joya, fue la de poner en marcha  
el programa Limpia tu Colonia, en el que se invito a participar  a la población, con apoyo de alumnos y 
padres de familia, acompañados por personal docente de 5 escuelas, esto con el fin de no olvidar la 
importancia de tener un medio ambiente sano, limpio y agradable, este programa dio inicio en la colonia 
López Mateos, acompañados de personal de la dirección de servicios públicos municipales, alumnos de la 
primaria del mismo nombre y el jardín de niños Enrique Pestalozzi, en el que realizamos un recorrido por 
ella, llevando a cabo, al paso, la limpieza y recolección de basura en las calles e invitando a los vecinos a 
hacer lo mismo, y mantener limpio el frente de sus casas y negocios. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El reconocimiento a los maestros por sus años de labores al frente de los salones de clases, también fue 
parte esencial de esta administración, participamos activamente en las diferentes ceremonias de jubilación 
por años de docencia, entregando reconocimientos a maestras y maestros de las diferentes zonas escolares 
de educación básica en las que se enmarca nuestro municipio dentro de la zonificación hecha por la 
secretaria de educación,  

 

 

 

 

 

 

 



Siguiendo con la misma intención de fortalecer los lazos de intercambio con otras naciones, recibimos en 
esta ciudad a la delegación de maestros integrantes del programa binacional de educación migrante, 
provenientes del estado de Colorado, en los Estados Unidos, en este programa se intercambian entre 
docentes y alumnos, los diferentes temas y las formas de desarrollarlos en cada país, dando divulgación de 
las culturas de ambos pueblos. 

 

Dentro de las necesidades educativas de nuestro municipio, no podemos dejar pasar a las personas que por 
alguna causa, carecen de algún sentido, por ello nos unimos y participamos en la inauguración de la 
construcción de la segunda etapa, de la escuela de silentes en puerto Vallarta, obra realizada por 
integrantes del club rotario y para beneficio de la comunidad de sordomudos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Durante este tiempo de gestión, no podía dejar pasar el apoyo para los ciudadanos más necesitados, motivo 
por el cual visité algunas de las familias más necesitadas en las colonias del municipio para realizar la 
entrega de despensas básicas y así poder contribuir un poco a la economía de estas familias. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Comprometida siempre con la educación y totalmente de acuerdo con los proyectos de mejora continua para 
poder lograr avances significativos, dentro de ella, y así poder brindar a nuestro municipio y porque no decirlo a 
nuestro estado y país, hombres y mujeres, forjados en las letras con amplios conocimientos, principios y valores, 
que en un futuro cercano, cambien la forma de ver las cosas, con una mayor perspectiva que genere condiciones 
para un desarrollo sustentable, hoy con gusto les he compartido la satisfacción de haber podido realizar 
gestiones para mejorar las condiciones, no solo en la educación, sino también en la calidad de vida de muchos 
ciudadanos en nuestro municipio. 
 
Puedo decir con gran satisfacción, que en este corto tiempo, en el cual he tenido mucho trabajo, en lo personal 
valió la pena, porque pude apoyar a muchas personas y pude observar caritas llenas de alegría de niños en las 
escuelas, pero mi mayor satisfacción, es que puedo saludarlos y verlos a la cara, ya que no me llevo nada que no 
fuese mío, y que todo lo que realice fue con la firme convicción que fue lo mejor para mi hermoso Vallarta… 
 

A todos los que de alguna forma intervinieron para que todo esto fuera posible, solo me resta decirles, 
gracias. 
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